

Münster, den 18.04.2024

Pressemitteilung

40-jähriges Jubiläum des Bundesverbandes Alphabetisierung und Grundbildung e.V. mit BotschafterInnen-Auszeichnung am 26.04.2024 in Münster

Der Bundesverband Alphabetisierung und Grundbildung e.V. (BVAG) feiert am Freitag, den 26. April 2024 von **13 bis 16 Uhr** sein **40-jähriges Jubiläum im Festsaal des Historischen Rathauses in Münster**. Es werden rund 130 Gäste aus ganz Deutschland erwartet.

Im Rahmen der Veranstaltung werden drei **BotschafterInnen für Alphabetisierung** für ihr Engagement für Erwachsene mit geringen Lese- und Schreibkenntnissen ausgezeichnet. Die Ausgezeichneten sind Ralf Beekveldt, der den **Spaß am Lesen Verlag** in Münster führt, sowie zwei LernbotschafterInnen, die als Erwachsene selbst besser lesen und schreiben gelernt haben.

Programm:

13:00 Uhr Eröffnung und Grußworte

Georg List, Vorstand des BVAG

Angela Stähler, Bürgermeisterin der Stadt Münster

Celia Sokolowsky, Vorstandsvorsitzende des Landesverbandes der VHS in NRW

Peter Hubertus, Gründungsmitglied des BVAG

13:30 Uhr 40 Jahre Alphabetisierung und Grundbildung

Würdigung des Bundesverbandes Alphabetisierung und Grundbildung e.V.

Dr. Jens Korfkamp, Volkshochschulleiter VHS Rheinberg

14:00 Uhr Auszeichnung der BotschafterInnen für Alphabetisierung

Ralf Beekveldt, Geschäftsführer und Gründer des Spaß am Lesen Verlags

Lernbotschafter Enrico Bakán

Lernbotschafterin Jutta Schmitt

14:30 Uhr Fachvortrag von Prof. Dr. Ilka Koppel, PH Weingarten

Thema: Professionalisierung in der Alphabetisierung und Grundbildung

Bundesverband Alphabetisierung
und Grundbildung e.V.

Geschäftsstelle
Berliner Platz 8-10
48143 Münster
Tel: +49 (0)251.49 09 96-0
bundesverband@alphabetisierung.de

www.alphabetisierung.de

Dr. Nicole Pöppel
Geschäftsführerin
Standort Berlin

Holsteinische Str. 22 | 12161 Berlin
Tel: +49 30 857 335 49
n.poeppel@alphabetisierung.de

Vorstand
Holger Blumensaat, Merle Heyrock,
Tabea Hower, Georg List,
Marsilia Podlech

USt.-IdNr. DE 813428370
Vereinsregister
4381 beim Amtsgericht Münster

Zum Verein

Der Bundesverband Alphabetisierung und Grundbildung e.V. ist ein gemeinnütziger Verein aus Münster. Er setzt sich seit 40 Jahren bundesweit dafür ein, dass Erwachsene besseren Zugang zu Lernangeboten im Bereich Lesen, Schreiben und Grundbildung erhalten. Der Verein finanziert sich durch Spenden, Mitgliedsbeiträge und Kooperationspartnerschaften. Er ist durch das Beratungsangebot [ALFA-Telefon](#) (0800 53 33 44 55) bekannt, das täglich Betroffene auf dem Weg zum erneuten Lernen unterstützt. Mit seinem [ALFA-Mobil](#) ist er seit 20 Jahren bundesweit unterwegs, um über funktionalen Analphabetismus aufzuklären und auf Lernmöglichkeiten hinzuweisen.

Der Verein hat seit seiner Gründung 1984 als Schreibwerkstatt für neue Leser und Schreiber e.V. dazu beigetragen, eine Lobby für Betroffene, für Lernende, für Lehrkräfte und Bildungsträger in der Grundbildung zu sein.

Heute, 2024, ist der Verband eine bundesweite Anlaufstelle für Erwachsene, die Schwierigkeiten mit dem Lesen und Schreiben haben, aber auch für die allgemeine Bevölkerung sowie Medien und Politik. Mit seinen Maßnahmen und Projekten entwickelt der Verband zahlreiche Angebote, die den Lehrenden und Bildungsträgern in der Grundbildungspraxis zugutekommen, darunter die [ALFA-Telefon-Suche](#) zur einfachen Auffindbarkeit von Lernangeboten in ganz Deutschland.

Der Verband ist aktuell Partner der AlphaDekade (2016-2026) und in dem Rahmen mit mehreren der genannten Projekte durch das Bundesministerium für Bildung und Forschung gefördert.

Zur Website: <https://alphabetisierung.de/>

Mehr Informationen zur Geschichte des Vereins finden Sie [hier](#).

Mit freundlichen Grüßen



Pressekontakt:

Dr. Nicole Pöppel

Geschäftsführerin

n.poeppel@alphabetisierung.de

030 857 335 49 oder die Geschäftsstelle in Münster 0251 49 09 96 0